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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
El miércoles subirá al Pleno Legislativo la desincorporación del predio para oficinas 
del IMSS 
El miércoles 25 de mayo se presentará ante el Pleno Legislativo el dictamen que se aprobó 
en Comisiones Unidas para la desincorporación del excereso “Francisco J. Múgica”, y 
dación de pago al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). La noche de ayer, las 
Comisiones Unidas de Hacienda Pública, Gobernación, y Desarrollo Urbano, Obra Pública 
y Vivienda aprobaron el dictamen con el que se prevé dar inicio a las instalaciones formales 
de las oficinas centrales en Morelia. Entre los acuerdos se estableció que el terreno será 
regresado al Estado, en caso que el IMSS no cumpla con el proyecto planeado para la 
capital michoacana. 
 
Ernesto Núñez sobre instalación del IMSS en Morelia: “Sería muy irresponsable” no 
aprovechar la inversión federal 
Fuerzas políticas tienen que aliarse para lograr la instalación de las oficinas centrales del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia, opinó el diputado Ernesto Núñez 
Aguilar, coordinador del grupo parlamentario de Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) en el Congreso de Michoacán, ante la discusión que se inició al interior del 
Legislativo en torno a la desincorporación y dación del predio del antiguo Cereso “Francisco 
J. Múgica”. El congresista recordó que hace años la capital michoacana no recibe una 
inversión de esa magnitud, por lo que sería “irresponsable” no apoyar el proyecto por temas 
partidistas. 
 
Sin dictamen, desincorporación para oficinas del IMSS: Barragán 
El diputado del Partido Movimiento Regeneración Nacional, Juan Carlos Barragán Vélez, 
reiteró que no ha habido alguna convocatoria formal para que se reúnan las comisiones 
que deberán de emitir el dictamen referente a la desincorporación del predio del antiguo 
CERESO para que sea ocupado por las oficinas del Instituto Mexicano del Seguro Social. 
Por lo que luego de la emisión de un borrador por parte de su compañera de bancada, 
Seyra Anahí Alemán Sierra, presidenta de la comisión de hacienda y deuda pública, refirió 
que se deberá de instalar una sesión con secretarios técnicos para avanzar en el dictamen. 
“Ella está en su derecho de enviar una propuesta de dictamen, lo que debiera de suceder 
es convocar a las comisiones conjuntas involucradas en el predio de desincorporación, (…) 
tiene la facultad de enviar un borrador pero se debe de instalar una sesión de secretarios 
técnicos para avanzar en el dictamen y donde haya dudas se pueda resolver a través de 
las propias comisiones”, afirmó. 
 
Se adhieren organismos para inscribir nombre de María del Refugio García Martínez, 
en muro de honor del Congreso 
El Colectivo Feminista “Leonas de La Corregidora”, los Ayuntamientos de Taretan y 
Tingambato y el Cronista de Taretan, se sumaron a la propuesta de la diputada local María 
de la Luz Núñez Ramos, para que en el frontispicio de honor del Salón de Plenos del 
Congreso del Estado de Michoacán, sea colocado con letras doradas el nombre de la ilustre 
michoacana, María del Refugio García Martínez. Posterior a la lectura de la iniciativa en la 
tribuna del congreso michoacano, la semana anterior ,la diputada local Núñez Ramos 



 
 
 
 

                                                               23 de mayo de 2022 
recibió en el patio del recinto a dichas representaciones y aprovechó para hacer una 
llamado a senadoras, diputadas federales y locales, dirigentes partidistas, presidentas 
municipales, activistas sociales, líderesas de colectivos y organismos feministas de la 
entidad, a adoptar tal propuesta a fin de que el nombre de la luchadora social originaria de 
Taretan, sea inscrito junto al de las mujeres y hombres ilustres de Michoacán. 
 
Cada mes se localizan cerca de 20 cuerpos en fosas clandestinas en Michoacán 
En Michoacán, colectivos y la Fiscalía General del Estado (FGE) recuperan cerca de 20 
cuerpos al mes en fosas clandestinas, declaró la diputada Margarita López Pérez. La 
también activista y fundadora de Colectivos Buscando Cuerpos informó que número de 
desaparecidos en la entidad va en aumento, cifras que colocan a Michoacán entre los 
primeros estados con más casos. “Esto va en aumento. Simplemente ahora que hicimos 
muestras de ADN, en Sahuayo, Zamora y Zacapu, fueron más 480 personas. Tuvimos que 
pedir más reactivos para que se les hiciera las muestras de ADN. Es muchísimo el 
incremento de gente”, mencionó. 
 
Los perros de la calle existen por dueños irresponsables: Barragán 
Como uno de los compromisos permanentes del  diputado Juan Carlos Barragán, se 
realizan todos los días de manera segura y económica esterilizaciones de mascotas en las 
casas y módulos de atención ciudadana de la agrupación ciudadana Mano a 
Mano.  Barragán, quien por muchos años ha promovido la esterilización de mascotas como 
medida para prevenir la proliferación de perros y gatos callejeros, invita a ser tenedores 
responsables de mascotas.  “No existen los perros de la calle, existen los dueños 
irresponsables, porque es el ser humano es quien sigue comprando mascotas como gusto 
y no tomando en cuenta que es una responsabilidad”, señaló.  
 
Empujan diputación migrante para Michoacán rumbo a 2024 
A las 11 horas de este lunes se llevará a cabo un conversatorio en el salón de recepciones 
del Congreso de Michoacán, donde analizarán las posibilidades de una diputación migrante 
para la entidad, e incluso, de regidurías en los gobiernos municipales de 2024. Al encuentro 
han convocado diputados de las comisiones de Migración y Asuntos Electorales, a cuya 
sede acudirán especialistas en la materia, así como líderes migrantes, quienes reprochan 
30 años de rezago legislativo, para garantizar los derechos electorales a la comunidad 
migrante. La demanda de los michoacanos que radican en el extranjero es muy puntual: 
representatividad legislativa y la posibilidad de acceder a regidurías en los gobiernos 
municipales, a efecto de ejercer su derecho ciudadano a ser sujetos del sufragio efectivo. 
 
Boletines: 
 
María de la Luz aboga por honrar lucha de la michoacana «Cuca García» 
 
Niñas, niños y jóvenes de la Orquesta y Coro de la Transformación Miguel Bernal 
Jiménez, expusieron su talento en el Palacio Legislativo 
 
El Nuevo Sistema de Justicia Laboral para certeza de los trabajadores 
 
Congreso de Michoacán organiza 1er Foro para Atención a Personas con 
Discapacidad 
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La conciliación laboral, principal apuesta del NSJL: Roberto Reyes Cosari 
 
Vamos por una verdadera inclusión para personas con discapacidad: Luz María 
García 
 
Realizan Conversatorio para escuchar y empoderar a las niñas 
 
A través de las coincidencias, romperemos las barreras de la desigualdad: Reyes 
Galindo 
 
Diputadas escuchan ideas e inquietudes de niñas michoacanas  
 
Diputados desarrollan con éxito primer foro para personas con discapacidad en 
Zamora  
 
Con el FORTAPAZ Michoacán avanza en el camino de la recuperación de la 
seguridad: Seyra Alemán 
 
Convivencia familiar sana mejora calidad de vida de la niñez: Daniela de los Santos 
 
Las acciones por Morelia son ejemplo de desarrollo y crecimiento para todos: 
Hernández Peña 
 
Con inclusión y trabajo Michoacán avanza al futuro: Seyra Alemán 
 
Normal de Tiripetío un agente transformador en Michoacán: Dip. Belinda Hurtado 
 

 
NOTA POLITICA 

 
 
Cuando las mujeres nos unimos, somos invencibles: Giulianna Bugarini  
No podríamos hablar de transformación sin la reivindicación de los derechos por la igualdad 
de las mujeres, por lo que el cambio verdadero representa capacitación, mejores 
mecanismos de participación política y toma de decisiones, expresó Giulianna Bugarini 
Torres, dirigente de Morena en el Estado, en el marco del Congreso «Forjando Mujeres 
Impulsoras de la Transformación Política de Michoacán». «Cuando las mujeres nos unimos, 
somos invencibles, es por eso que debemos aprender a abrazarnos más, a cuidarnos entre 
nosotras y a seguir fomentando la sororidad», mencionó Bugarini Torres. 
 
INE investigará a Alejandro Moreno por audios difundidos por Layda Sansores 
Luego de los audios difundidos por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, en los 
que supuestamente el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno menciona que 
recibió 25 millones de pesos por parte de Cinépolis para el proceso electoral pasado, el 
Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer que investigará si hubo alguna conducta 
indebida. A través de redes sociales el Instituto Nacional Electoral informó que recibió 
una denuncia formal sobre el caso de los audios donde supuestamente se escucha a 



 
 
 
 

                                                               23 de mayo de 2022 
Alejandro Moreno, por lo que afirmó que investigará con “absoluta imparcialidad” si hubo 
algún procedimiento ilícito. 
 
Alfonso Martínez no le sirve a la alianza PRI-PRD; Memo Valencia 
Alfonso Martínez Alcázar no sirve para la alianza, aseveró el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia, quien negó que el tricolor le halla 
brindado el apoyo al presidente municipal de Morelia, rumbo al proceso electoral de 2024. 
De cara a una posible reelección, y que la encabece Martínez Alcázar afirmó que o primero 
debe tener es una claridad política en su ideología. “No sabemos a qué partido pertenezca, 
y los resultados no le ayudan, eso no le sirve para una alianza, habrá que valorarlo”, 
comentó. Sostuvo que si se quiere una alianza con Alfonso Martínez el PRI y el PRD, 
deberán de valorarlo, ya que el actual gobierno de Morelia no ha sabido articular una 
estrategia de seguridad, y en varios temas no hay resultados. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
En julio, oficinas de Finanzas del IMSS en Morelia: Bedolla 
En julio iniciará el traslado de las oficinas centrales del IMSS, con el arribo de las oficinas 
del Área Financiera y sus 500 empleados financieros, economistas y actuarios. Ello lo 
señaló el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien acentuó que existe un 
fuerte compromiso del Gobierno Federal y del Gobierno Estatal, además de mucho trabajo 
detrás, para la descentralización del Seguro Social. «Las primeras oficinas estarán en julio, 
las del área financiera, se trasladarán economistas, financieros y actuarios «, dijo. 
 
Vamos por una nueva era de reivindicación del normalismo: Alfredo Ramírez 
El Gobierno de Michoacán va por una nueva relación con las escuelas normales de 
Michoacán, relación en la que se buscará la reivindicación de la labor que estas escuelas 
realizan en toda la entidad, aseveró el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista 
con los medios, señaló que de ahora en adelante se va a apoyar a todas las escuelas 
normales del estado, respaldándolas con sus necesidades para en conjunto entre estado y 
normalistas lograr construir cosas positivas para ambos. 
 
Planean reconversión de Zoológico de Morelia a parque ecológico 
Un desastre administrativo del Zoológico de Morelia Benito Juárez fue el que recibió Julio 
César Medina Ávila director de esta institución. Ahora la intención es modernizar y regresar 
a sus mejores momentos al lugar, luego de que quedaron deudas por más de 16 millones 
de pesos desde la pasada administración, mismas que poco a poco se han ido solventado. 
El espacio admitió, envejeció junto con su población de animales, y hoy busca su rescate y 
ya se logró regresar este espacio a la Asociación de Zoológicos y Acuarios de México AC 
(AZCARM), que es que acredita a los espacios de este tipo del país, pero en la pasada 
administración perdió el lugar, debido a las condiciones en que se encontraba el lugar y que 
en estos 52 años de vida, ya no es un albergue que sea funcional para los estándares que 
exige el país. 
 
Bedolla firma iniciativa para declarar Primitiva, Centenaria y Benemérita a la Escuela 
Normal Rural de Tiripetío 
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla firmó la propuesta de iniciativa con proyecto de 
decreto para declarar como “Primitiva, Centenaria y Benemérita” a la Escuela Normal Rural 
Vasco de Quiroga de Tiripetío, misma que será presentada, en próximos días, al Poder 
Legislativo del estado. Durante el acto de conmemoración por el centenario de dicha 
institución, el gobernador dio lectura al documento donde manifestó las consideraciones 
para que se otorgue la declaratoria de “Primitiva, Centenaria y Benemerita” a la Escuela 
Normal Rural Vasco de Quiroga. 
 
Bedolla entrega tarjetas del Gobierno de México para pensión a adultos mayores 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó por medio de un comunicado que en la 
entidad, 1 millón 100 mil michoacanas y michoacanos reciben apoyos a través de los 
programas sociales de Bienestar, y de esa cantidad, cerca de 400 mil son adultos mayores 
de 65 años y más, beneficiados con pensiones bimestrales de 3 mil 850 pesos. Durante la 
entrega de tarjetas bancarias a beneficiarios del programa Pensión para el Bienestar de 
Personas Adultas Mayores en Morelia, el gobernador ratificó el compromiso de cuidar que 
estos apoyos se destinen directamente a la población objetivo, tal y como lo instruyó el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Soy populista y soy lopezobradorista: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que es populista y 
lopezobradorista, pues está a favor de la entrega de programas sociales para los 
mexicanos, como los Programa del Bienestar para adultos mayores y jóvenes. «Si apoyar 
a adultos mayores y a los jóvenes, si apoyar al campo es ser populista, yo también soy 
populista, si estar de acuerdo en apoyar a los pueblos indígenas es ser populista, sí que 
me apunten, soy populista y soy lopezobradorista», dijo. 
 
Concluyó el Festival Michoacán de Origen 
Tras 17 días de actividades para toda la familia, concluyó este sábado por la noche el 
Festival Michoacán de Origen que se llevó a cabo en el Centro de Convenciones y 
Exposiciones. Con la representación del Gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, 
el secretario de Turismo, Roberto Monroy García agradeció al personal de apoyo, 
seguridad, limpieza, así como a los vecinos de la zona, productores, artesanos, artistas y 
participantes en general. 
 

 
MORELIA 

 
 
Reporta ayuntamiento de Morelia 25 placas y bustos de bronce robados 
Un total de 25 placas y bustos ha sido sustraído de calles y espacios públicos en Morelia, 
lo que ha dejado un inventario real de 145 piezas, señaló Gaspar Hernández Razo, gerente 
del Centro Histórico. El más reciente reporte referente al patrimonio municipal en placas 
conmemorativas y bustos de personajes históricos, la mayor parte de los cuales se elaboran 
en bronce, especifica que solo se tienen 145 piezas y 25 han sido retiradas o robadas. La 
expectativa es destinar a junio de este año 200 mil pesos para la reposición de siete de 
estas placas conmemorativas, como la de la escultura Los Constructores del Acueducto, la 
fundación de Valladolid, Agustín Iturbide y el Poder Judicial, y un busto, de Manuel 
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Solórzano, en el jardín de la biblioteca nicolaita.  
 
Operará el ayuntamiento de Morelia 15 semáforos estatales 
Alrededor de 365 sensores, los controladores y el software del sistema semafórico 
municipal en Morelia serán actualizados este año, en tanto que cerca de 15 cruceros que 
ahora están bajo jurisdicción estatal pasarán bajo el cuidado local, informó Pedro Núñez 
González, secretario de Movilidad y Desarrollo Urbano. Explicó que la dependencia cuenta 
con un estudio que detalla los requerimientos del sistema de semáforos en Morelia para 
sus adecuados operación y funcionamiento, así como propuestas para su rehabilitación por 
parte de empresas interesadas en participar en el proceso de licitación pública para ello. 
Detalló que el procedimiento implica actualizar el software controlador del sistema, además 
de 365 sensores de piso que captan el movimiento y envían información al centro de control, 
y la mayor parte de los controladores. 
 
Costará 310 mil pesos restaurar 20 bancas de la Plaza de Armas de Morelia 
Alrededor de 20 bancas de cantería, ubicadas en la Plaza de Armas de Morelia, serán 
reparadas en el curso del mes de junio. Gaspar Hernández Razo, gerente del Centro 
Histórico, mencionó que se encontraron 66 bancas con distintos grados de daño, de las 
cuales 17 exhibían un deterioro grave a severo, y fueron ya rehabilitadas. En el curso del 
siguiente mes, se espera intervenir con fines de restauración alrededor de 20 bancas más, 
que registraron un daño moderado y leve.  
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán con déficit de psicólogos en hospitales y centros de salud 
En México existe un déficit de profesionales de la salud mental; de acuerdo con datos 
oficiales del gobierno federal la relación de médicos generales es de 1 por cada mil 
habitantes; mientras que por cada psicólogo hay 25,000. Mientras que 7 Estados de la 
República tienen menos de 10 psicólogos federales para el total de su población, sólo 16 
entidades cuentan con Ley de Salud Mental a nivel local. En el caso particular de 
Michoacán, señalan que existen tan solo 186 psicólogos federales para atender las 
necesidades de más de 4 millones de personas, en 335 centros de salud, la mayoría, 
psicólogas eventuales, quienes no cuentan con las prestaciones de ley. 
 
Durante el 2022 la SSM ha brindado orientación telefónica a 3 mil usuarios 
En lo que va del año, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del Centro 
Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) ha brindado atención y orientación médica, en 
materia de enfermedades respiratorias a 3 mil 034 usuarios a través de las líneas 
telefónicas 800-123-2890 y 911. En estas líneas, personal del CRUM escucha y orienta a 
la población sobre la sintomatología que presentan, y que pudiera estar relacionada a 
COVID-19 o alguna otra enfermedad respiratoria, para así poder canalizarlo a un médico 
especializado, o a un centro de toma de muestras.  
 
Brinda Salud atención y detección oportuna de adicciones 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), brinda atención oportuna a mayores de 12 
años, a través de las cuatro Unidades de Especialidades Médicas de los Centros de 
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Atención Primaria a las Adicciones (UNEME-CAPA), ubicadas en Morelia, Zitácuaro, 
Uruapan y Lázaro Cárdenas. De acuerdo con un comunicado de prensa, estas unidades, 
atienden a la población con consumo en nivel de uso experimental y abuso de sustancias 
(esto implica que la atención es ambulatoria y no en nivel de dependencia), además se 
brinda atención psicológica de lunes a viernes en un horario de 08:00 a 15:30 horas.   
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Demandan salida de secretaria sindical de la SNTE de Secundaria Técnica 3 
Ha surgido un nuevo reclamo por parte de los padres de familia, el cual, tiene que ver con 
la exigencia de que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) intervenga en el conflicto 
y expulse a la líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elena 
Xóchitl Hernández. Los padres de familia aseguran que dicha persona lideró la toma de las 
instalaciones de la dirección de la secundaria, impidió la entrada del director a sus oficinas 
y fue la responsable de cerrar la escuela con candados y cadenas, cancelando las labores. 
 
Pide SEE aclarar plantillas de trabajadores bajo control de gremios, para avanzar en 
contratación 
Es necesario clarificar el tema de las plantillas de trabajadores en los centros de trabajo 
que está en control de los gremios, para poder avanzar en tramites como la contratación de 
egresados normalistas con base a las necesidades del servicio, expuso Yarabí Ávila 
González, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). La titular de la SEE 
indicó que hubo una reunión a nivel federal con el magisterio para atender 20 puntos de 
trabajo, entre ellos los temas de eventuales, “ya hemos dicho que los eventuales no tienen 
contrato con la Secretaría”.  
 
Poder de Base amaga con paro indefinido ni no ven satisfechas sus demandas 
La expresión Poder de Base de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) anticipó que, si no hay respuesta en los próximos días a los temas planteados al 
Gobierno del estado para los trabajadores, podría establecerse en los próximos días un 
paro indefinido de labores y una movilización en la Ciudad de México. Hay que recordar 
que este lunes los docentes integrantes de la CNTE marcharon desde Casa Michoacán 
hacia el Centro Histórico, como parte de la celebración del Día del Maestro, aunque en el 
caso de esta expresión sirvió de marco para reclamar los pendientes que aún se tiene con 
el gremio, especialmente en cuanto a plazas y recurso adeudado. 
 
Propone Consejo Indígena cambiar el nombre de la Normal de Tiripetío  
Una comisión del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, encabezada por las 
autoridades de Santa Fe de la Laguna, en el contexto del 100 aniversario de la fundación 
de la Normal de Tiripetío, propuso a los normalistas, cambiar el nombre de la Escuela 
Normal Rural Vasco de Quiroga, por el de Escuela Normal Rural Elpidio Domínguez en 
honor a las luchas de las comunidades originarias. De acuerdo con un comunicado de 
prensa, mediante un documento titulado “Normal Rural de Tiripetío, Histórica, Combativa y 
Popular”, describieron el devenir de la normal rural más antigua de América Latina, 
señalando que es histórica, al ser la primera institución formadora de maestros rurales del 
subcontinente, es combativa, porque durante 100 años ha luchado por la defensa de la 
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educación pública”  
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Encuentran vehículo con tres cadáveres dentro en la Sahuayo-Venustiano Carranza 
Un automóvil con los cuerpos de tres hombres fue encontrado sobre la carretera Sahuayo-
Venustiano Carranza en el crucero del libramiento Sahuayo-Jiquilpan. El vehículo estaba 
junto al puente vehicular, con la cajuela abierta donde estaban dos de los cadáveres. Los 
tres restos humanos presentan huellas de tortura e impactos de bala. Al ser notificados, 
elementos de la Policía Michoacán acudieron al lugar donde se ubicaba el auto marca 
Chrysler, tipo 300, de color blanco, con placas del estado. 
 
Difunden ataque con drones en Tierra Caliente 
Usuarios de redes han hecho viral un video de TikTok en el que un dron operado por 
supuestos integrantes del crimen organizado atacó a policías comunitarios en Tierra 
Caliente. En el video compartido por la cuenta de Tik Tok "Policía Comunitaria 
Tepalcatepec" se puede observar que cuatro camionetas son acechadas por el dron para 
momentos después ser bombardeados con explosivos de posible fabricación casera. 
 
Arriban otros 500 guardias nacionales a Michoacán 
Otros 500 agentes de la Guardia Nacional arribaron a Michoacán, para reforzar la seguridad 
de Morelia, Uruapan y Zamora. Los uniformados se integrarán a las tareas de seguridad en 
coordinación con autoridades municipales y estatales. Los 500 elementos de la Guardia 
Nacional serán desplegados en los municipios de Morelia Uruapan y Zamora, para inhibir 
las actividades de la delincuencia organizada. 
 
Más de 250 menores en orfandad reporta Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a 
Víctimas 
La Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas (CEEAV), de Michoacán reporta un 
padrón de 250 niñas, niños y adolescentes en condición de orfandad por causa de 
homicidios calificados y feminicidios cometidos en la entidad desde el 2012. De acuerdo 
con este padrón dichos menores se quedaron sin alguno de sus padres o los, tras el 
asesinato de 105 mujeres y 130 hombres, esto ha generado esta lista de víctimas indirectas. 
Para el titular de CEEAV, Josué Alfonso Mejía Pineda este es uno de los problemas más 
graves que enfrentan en estos momentos, al tratarse de 250 menores que han quedado en 
la orfandad desde el 2012 hasta el 2022. 
 
Ponen trabas a las rondas comunitarias: acusan falta de certificación y dotación de 
armas 
Advierten tortuguismo burocrático en la certificación y dotación de armamento de las rondas 
comunitarias del estado de Michoacán. Los fenómenos de violencia, presencia del crimen 
organizado y el saqueo de los bosques, requieren de un proceso más ágil para fortalecer 
las fuerzas de seguridad de los municipios con esta figura de seguridad. Pavel Ulianov 
Guzmán, vocero del Consejo Supremo Indígena, advirtió que la visión del gobierno del 
estado para armar a las rondas sigue siendo unilateral y con criterios que excluyen a la 
mayoría de estas corporaciones ciudadanas. 
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Pueblos Unidos son un grupo ilegal, pero desarme corresponde a federación: SSP 
El grupo de autodefensas Pueblos Unidos es ilegal, pues porta armas de alto calibre y de 
uso exclusivo de las fuerzas federales, sin embargo, su desarme corresponde a la 
Federación. Ello lo informó el secretario de Seguridad Pública, José Ortega Reyes, quien 
aseguró que ayer se impidió la presencia de este grupo en la Autopista Pátzcuaro-Morelia, 
cerca de la Tenencia de Capula. «El desarme es cuestión de la aplicación de la Ley Federal 
de Armas y corresponde a las fuerza federales, nosotros atentos para colaborar con ellos, 
esos grupos están al margen de la ley desde el mismo momento que portan armas, no se 
tolerará su presencia pero en apoyo de las fuerzas federales», dijo en una entrevista en el 
marco de la presentación del Informe de Actividades del senador Antonio García. 
 
En mayo, Morelia primer lugar en asesinatos; en la última semana, 12 homicidios 
dolosos 
La capital del estado, Morelia, sigue siendo la ciudad con mayor índice de asesinatos en el 
estado; tan solo en mayo, ya se contabilizan 27 homicidios dolosos, 12 de ellos cometidos 
en seis días, del lunes 16 al sábado 21 de este mes. En el lapso de referencia –16 al 21--, 
en promedio se han registrado dos asesinatos cada día y los lugares donde han ocurrido 
los crímenes, son la tenencia de Chiquimitío, Centro, Margarita Maza de Juárez, Villas del 
Pedregal, La Campiña, Unión e Ignacio López Rayón.  
 
Otro fin de semana violento en Michoacán: 13 ejecutados en 6 municipios 
Con el hallazgo de tres hombres ejecutados en el interior de un vehículo en el municipio de 
Sahuayo, ya suman 13 los asesinatos registrados este fin de semana que aún no concluye. 
Los homicidios dolosos aquí en Michoacán aparte de Sahuayo, hasta las 20 horas de este 
domingo, se habían cometido en Morelia, Maravatío, Chilchota, Zamora y Uruapan. 
 
Agreden a uniformados de la SSP en Zamora  
Resultado de un reporte donde elementos policiales fueron agredidos -sin que se 
registraran lesionados-, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), aseguró a una persona 
que se encontraba en poder de un vehículo con reporte de robo.  De acuerdo a un 
comunicado, fue en la carretera Jacona-Los Reyes donde los elementos de la Policía 
Michoacán visualizaron un automóvil que se conducía a exceso de velocidad, motivo por el 
cual se le marcó el alto al operador de la unidad.  Posterior a ello se realizó la verificación 
de los documentos del conductor y del vehículo, donde se descubrió que la unidad cuenta 
con reporte de robo con violencia, por esa razón, el ahora indiciado fue puesto a disposición 
de la autoridad competente de llevar a cabo las diligencias correspondientes. 
 
Afectadas 100 hectáreas de bosque por incendio forestal en Coalcomán  
Una afectación aproximada de 100 hectáreas de bosque del pulmón forestal de Michoacán, 
es la que dejó el incendio iniciado el pasado miércoles en los cerros aledaños a la cabecera 
municipal de Coalcomán, El Chinistal y El Laurel, desde donde este sábado se reportó que 
el fuego ya está bajo control.  Bomberos forestales y elementos del Gobierno de Coalcomán 
participaron en el combate al fuego que quemó abundantes pinos, árboles y vegetación 
diversa, y tras arduas jornadas de intenso trabajo, este sábado anunciaron oficialmente que 
el incendio está bajo control.  


